
INAUGURAÇÃO DAS OBRAS DE AMPLIAÇÃO DO POSTO DE SAÚDE DE  

RABO DE PEIXE  

  

Rabo de Peixe, 27 de fevereiro de 2018  

  

  

Transcrição da intervenção do Presidente do Governo Regional dos Açores, Vasco 

Cordeiro 

  

Transcrição da intervenção do Presidente do Governo, Vasco Cordeiro, proferida a, na 

cerimónia de, no concelho da Ribeira Grande.  

  

Gostaria de partilhar convosco algumas palavras que, nesta ocasião, me parecem 

adequadas em relação a este momento em que aqui estamos.  

  

Em primeiro lugar, aquilo que gostaria de transmitir é o particular gosto e satisfação de 

estar hoje aqui convosco nesta ocasião.  

  

Esta obra que hoje aqui, simbolicamente, damos como entrando em funcionamento e ao 

serviço da comunidade de Rabo de Peixe, uma obra que, do ponto de vista do 

investimento, custou cerca de 200 mil euros, os seus efeitos e os seus resultados 

traduzemse, essencialmente, em quase duplicar a capacidade de resposta deste Posto de 

Saúde com a construção de gabinetes para consultas médicas e de enfermagem, no âmbito 

da saúde familiar.   

  

Aquilo que este momento simboliza não é apenas esta infraestrutura física, porque este 

investimento não se esgota em si mesmo. O investimento acaba por se integrar num 

conjunto muito mais vasto de intervenções que se estendem a todas as ilhas da nossa 

Região, praticamente todas as ilhas da nossa Região.   

  

Se começarmos a incluir as obras de requalificação da Unidade de Saúde local, passando 

para as Flores, para o Centro de Saúde das Flores, em que há obras que estão em fase de 

arranque, se formos à ilha do Faial, a segunda fase do Hospital da Horta e a construção 

do Centro de Saúde da Horta, que está também na fase de arranque, o concurso público 

está a decorrer, no caso da Madalena, no Pico, as infraestruturas para a hemodiálise no 

Centro de Saúde da Madalena estão concluídas, no Centro de Saúde das Lajes, as obras 

estão em fase de arranque.  

  

Se formos à vizinha ilha de São Jorge, quer no Centro de Saúde da Calheta, em que as 

obras estão em fase de conclusão, quer no Centro de Saúde das Velas.  

  

Na ilha Terceira, recentemente concluíram-se as obras de beneficiação da Unidade de 

Saúde de Ilha.  

  

No caso do Centro de Saúde de Ponta Delgada, com uma infraestrutura nova que entrou 

em funcionamento há relativamente pouco tempo e, apesar disso, no hospital teremos 

obras de remodelação da Urgência e do Ambulatório.  



  

Santa Maria também teve recentemente a conclusão das obras de beneficiação da Unidade 

de Saúde e, no caso da Graciosa, com um Centro de Saúde recente.  

  

Isto, dito desta forma, tem uma perspetiva diferente de intervenção, mas, se virmos o 

universo sobre o qual esta intervenção e estes investimentos se concretizam, podemos ter 

uma ideia muito concreta da grandeza do ponto de vista das infraestruturas físicas daquele 

que é o Serviço Regional de Saúde.  

  

Estamos a falar de três Hospitais, nove Unidades de Saúde de Ilha, mais de 100 Postos de 

Saúde e 17 Centros de Saúde por todas as ilhas da nossa Região.  

  

Mas, não só em termos de obras se criam as condições para um melhor serviço de saúde, 

para mais e melhor resposta aos Açorianos.  

  

Aqui, a partir de Rabo de Peixe, eu gostaria também de anunciar que, dentro dos próximos 

dias, será enviado aos parceiros uma reforma do Regime de Deslocação de Especialistas 

às ilhas que não têm hospital e que tem três notas caraterísticas.  

  

Em primeiro lugar, é mais amplo e integrado, abrangendo não apenas a deslocação de 

especialistas, mas também a deslocação de doentes.  

  

Uma segunda nota tem a ver com facto de, nesta reforma, se regulamentar também a 

figura do Gestor do Doente Deslocado, com o objetivo claro de dar mais e melhor apoio 

a esses doentes que, nas ilhas sem hospital, necessitam de se deslocar.  

  

Uma terceira nota com o reforço da telemedicina.  

  

Bom, porque razão é que fazemos isso? Uma razão que se liga à razão pela qual 

fazemos este investimento. Porque acreditamos, porque sabemos, porque estamos a 

trabalhar para dar mais e melhor serviço de saúde aos Açorianos.  

  

É esta a razão e acreditamos que com esta reforma também será possível darmos essas 

condições.  

  

Os meus parabéns a todos aqueles que trabalham aqui neste Posto de Saúde.  

  

Os meus parabéns a todos aqueles que vão beneficiar destas novas instalações.  

  

Votos de um bom trabalho para que, efetivamente, este investimento também cumpra a 

sua função: mais e melhor serviço de saúde para aqueles que dele necessitam.  

  

Muito obrigado.  


